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	 １学期末には、お忙しい中自園評価について皆様方にご協力いただきありがとうございました。お約束通り本日公表をさせていただきます。今回は

80.95%（アンケート総数）の回収率を得ました。皆さまからのご回答や自由記述により、幼稚園からの内容をしっかり傾聴して下さっていること、それ

に対してのご協力を得ていますことに感謝申し上げます。様々なご意見の中から、様々なご示唆に気持ちを引き締めて参りたいと存じます。特に今年度

より幼稚園型認定こども園に移行した事により、いろいろなご質問・ご提案・不安等々をお持ちになられている事かと思います。が永きに亘り、この園

が築き、続けて参りました幼児教育は、基本変化することなく、１０年毎くらいに国から示される幼稚園教育要領に則って、今を生きる子ども達、昨今

のその周りを取り囲む環境に合わせての取り組みを行なおうとしております。１号認定２号認定の位置づけによる皆様の迷い等々、そして改めて事務的

なことの成り行きで、ご迷惑をおかけしていることについては、この場を借りてお詫び申し上げます。年度当初よりお伝えしてきていること、１学期途

中での決定によりお伝えしなければならなくなったこと、天災により対応を迫られるケースがあったこと、等々。しかしながら、皆様方のご理解ご協力

により、１学期が無事終了でき、こうして２学期を迎えようとしていることは、感謝の他にはございません。ありがとうがとうございました。	 

	 皆様からいただきました評価結果には、それぞれの項目についての人数を示し、自由記述をランダムにノンフィクションにて記載しました。小さな園

ですので、どなたの文言かが察しられるかとは思われますが、各々のお心を信頼申し上げ、様々な考え方をお互いに把握しあって、この園が更なる目標

をどのように掲げられるのかをご一緒にお考えいただければ大変嬉しいと思います。そして、私たちは、この園での皆様との出会いと共に、子ども達個々

のステップアップのきっかけを捉え、子ども達の成長に感謝をもって祈り、接して参りたいと存じます。	 

	 また、こひつじの会の活動においては、保護者同士の個々の環境を理解しあい、内容の精査を図りつつも、繋がりを大切にして頂きたいと切に願って

おります。今後も聖マリア幼稚園であり続けるために、皆さまからの質問を集約して、各教職員の意見（返答）も取り入れつつ、項目をまとめて記載し

ています。日々前進を胸に、子ども達の成長を見守り、「幼稚園に行きたい」お子さんの気持ちを大切に、今後とも皆様方のご協力を宜しくお願い申し上

げます。そして、この紙面では聞けない、さらに知りたいと思われた時には、ご遠慮なくお申し出でください。これに関することのみだけではなく、個

別懇談のお時間が必要であれば、日時相談の上、対応させていただきます。	 

	 では、２学期の様々な行事を通して、それが良い経験となってそれぞれの子ども達の心身ともの成長に繋がりますように。	 
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項目の別	 評	 価	 項	 目	 評	 価	 

①教育

方針に

ついて	 

・教育理念について	 

・各園児への対応	 

・家庭との連携	 

a：キリスト教への理解をもって頂ける機会がお示しできたか。	 

b：個々のお子さんへの対応は十分にさせていただいているか。	 

c：保護者とのお話し合いが十分に行われ、その後安心感をお与えできてい	 

	 	 るか。	 	 	 

A（30）・B（	 4）・C（	 0）・D（	 0）・無（	 0）	 

A（29）・B（	 5）・C（	 0）・D（	 0）・無（	 0）	 

A（27）・B（	 7）・C（	 0）・D（	 0）・無（	 0）	 

②教育

内容に

ついて	 

・教育内容	 

・１学期の行事	 

	 

d：当園が大切にしている理念を通しての保育がなされていると思うか。	 

e	 ：園行事を理解して頂く為に、十分な説明が行えているか。（遠足・大文	 

	 	 字・参観・演劇鑑賞・お散歩・科学センター・七夕制作・お楽しみ会）	 

A（31）・B（	 3）・C（	 0）・D（	 0）・無（	 0）	 

A（26）・B（	 8）・C（	 0）・D（	 0）・無（	 0）	 

	 

③集団

内での

育ちに

ついて	 

・保育の内容について	 

（五領域【健康・人間関

係・環境・言葉・表現】

と園独自の宗教＝幼児教

育と保育（黄組）のつな

がり及び預かり	 

・水曜預かりについて	 

・基本的生活習慣につい

て	 

ｆ：文科省で定められている幼児教育内容が自園のカリキュラムに生かされ

ていると思うか。	 

ｇ：新制度への移行に伴い、新たな取り組みへの理解していただけているか。

（身体測定、防災訓練、プールへの対応、給食への配慮等々）	 

	 

ｈ：主旨、内容を理解して参加して頂けているか。	 

ｉ：集団を通して、園児の個々の育ちを認め、自立を促せるよう園児に添え

ていたか。	 

A（28）・B（	 6）・C（	 0）・D（	 0）・無（	 0）	 

	 

A（25）・B（	 7）・C（	 2）・D（	 0）・無（	 0）	 

	 

	 

A（28）・B（	 3）・C（0）・D（	 0）・無（	 3）	 

A（30）・B（	 4）・C（0）・D（	 0）・無（	 0）	 

④教職

員につ

いて	 

・資質向上	 

・教師間の連携	 

・保護者同士の連携	 

ｊ：幼児教育者として、個や集団においての専門性は十分にあると思うか。	 

ｋ：各ご家庭からの情報がしっかり共有されていると思うか。	 

ｌ：保護者同士の連携、活動に、教員が理解し協力させていただけていると

思うか。	 

A（31）・B（	 3）・C（	 0）・D（	 0）・無（	 0）	 

A（25）・B（	 8）・C（	 1）・D（	 0）・無（	 0）	 

A（21）・B（	 12）・C（	 1）・D（	 0）・無（	 0）	 

⑤情報

発信	 

・ＨＰについて	 ｍ：各種お知らせ・システム化・ＨＰ等々の内容、更新について、情報は十

分と思うか。	 

A（25）・B（	 8）・C（	 1）・D（	 0）・無（	 0）	 
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⑥危機

管理	 

・	 登降園の対応	 ｎ：安全への配慮は十分だと思うか。	 

（自動車通園、自転車通園、徒歩通園、防犯、環境遊具等々）	 

A	 (22)・B（	 7）・C（	 5）・D（	 0）・無（	 0）	 

	 

	 

＜たくさんの自由記述	 ありがとうございました。：ランダムに記載しておりますのでどうぞお読みください。＞	 

＜花組＞	 

① 	 

・	 兄に続き、お世話になっております。毎日楽しい、行きたい！と幼稚園大好きなようです。	 

・	 伸び伸びと、でもやる時はやる！を学ばせて頂いて、自分からご用意をしたり、お片付けをしたりと基本的生活習慣も向上しております。	 

・	 兄も卒園してからも心の寄り所となっているようです。今後共、どうぞよろしくお願い申し上げます。	 

② 	 

・	 いつもお世話になっております。毎日楽しく通園出来ている事、感謝いたします。	 

・	 新制度への移行に伴うシステムの変更で様々な意見があるようですが、1 学期を過ごして保育に関しては何も変わった事は無く、今まで通り手厚く

子ども達を見ていただいていると感じています。	 

・	 システム等の変更も、幼稚園の為、子ども達の為を考えて決定されている事だと思うので、今後も幼稚園を信用、信頼して行きたいと思っています。	 

③ 	 

・	 ４月からの入園と共に、私自身の仕事がスタートし、すべてのリズムが変化しました。プレプレからお世話になっていて、早い段階から、朝から夕	 

方までの長期預かりをよく頑張ってくれていました。それもこれも、花組の先生をはじめ、園の先生すべての方々に大切にして頂き、臨機応変に対	 

応をして下さったからだと思います。ありがとうございました。	 

・	 兄の影響もあり、園になじむのも早く、お祈りの言葉をふだんの食卓で披露してくれます。	 

・	 新しいシステムが導入されたとしても、やはり保育は人対人。先生方の一貫した教育姿勢は変化することなく在ることがうれしく思っています。色々

と大変になられたとは思いますが、本当に感謝しております。	 

集団生活に入っての気付きは、彼は人を楽しませることを進んでするようです。よくいえばひょうきん、悪くいえばお調子もの。そんな姿を発見で	 	 

きたことは、仲良く遊んでくれるお友達の存在があるからです。そして、お友達とどんなことをした！と進んで報告してくれることがうれしくて！

（涙）ただ少し手が早いのと言葉使いが乱暴な部分、むこうみずに行動することが心配です。今後とも温かくそして時に厳しく、宜しくお願いします。	 
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④ 	 

・	 子供の様子の変化も気にかけていただき、幼稚園での様子やお友達との関係も教えていただけたので、安心することができました。ありがとうござ

います。	 

・	 システムの変更など、お知らせをいただいてもうっかり忘れてしまったりとご迷惑をおかけしております。申し訳ありません。	 

⑤ 	 

・	 いつもお世話になっております。	 

入園してから、毎日が充実して過ごしている娘。とても安心して毎日お友達、先生方に見守っていただいているんだな…と感じております。	 

・	 1 点だけお願いしたいことがございます。それは“こひつじの会”と先生方の共有です。	 

きっと、別々の仕組みだとは思いますが、それぞれの事情などを知って下さっているのは先生方だと思います。我が家のように、周囲に同情された

くない家庭やその他事情がおありな方もいるかも？しれませんので予め、全ての先生方にも“こひつじの会”で決定された事について目を通してい

ただき、就労している人にこれは	 無理なのではないか？小さいお子様がいるからどうだろう？という部分も知っていただけると直接、幹事の方々

にお会いする事のない人達のかけ橋の助けになっていただけると大変嬉しく思います。協力できる範囲は、協力させて頂けますが、どうしても都合

がつかない。という日などの調整時にも先生方のお力をおかりしたく思います。どうぞ宜しくお願い致します。	 

⑥ 	 

・	 4 月、Pre-Pre クラスでの 1 年を経て入園してから早くも 3 ヶ月が過ぎ、1 学期も終わりです。毎日が正直とても大変で必死の思いで 1 日 1 日を送っ	 

ています。子供と過ごす時間は思い通りにいかないことばかり、不安なことばかり……。そんな中でも本人が幼稚園をとても好きで楽しんで通って

いること、これだけは本当に良かったと思っています。Pre-Pre のときから幼稚園は大好きで、花組さんになることもとても楽しみにしていたので、

マリア幼稚園にお世話になろうと決めたことは間違っていなかったと、これだけは自信を持って言えることです。	 

運動面でも少し成長が遅い子供ですが、そのペースを先生方がいつも気にかけて下さり、見守りながら前向きに指導して下さっていると感じますの	 

で、親が不安に思うことも日頃から相談させていただいて、安心してお任せしようと考えることができています。	 

	 参観日や送り迎えのときに少し見える様子も、全体的にとても良い環境だと感じます。きれいな言葉づかいやお歌、そして心のこもったお祈りはマ	 	 	 

	 リア幼稚園の特別素晴らしいところだと思います。	 

細かいことで気になったりすることは無いわけではありません。特に、衛生面については何度かご相談もさせて頂いたのですが、不安に思うことも	 

ありました。子供たちが口に入れる物については、幼稚園という場においてはやはり完全に把握できる安全なものであってほしいという考えは今も	 
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持っています。年少になってからはボランティアという形で、調理室（？）や食器、タオルに触れる機会があり、その際も子供たちが使うコップや	 

それを洗う方法、ふきんの衛生状態など、個人的な感覚では気になってしまうこともいくつかありました。コップ等を手洗いするときの、本当に安	 

全な方法などの提示や、意識の徹底、個人差がないよう決まったやり方があればいいのではと思いました。	 

⑦ 	 

・	 車のお迎えについて	 

降園時間が統一されているため、込み合う。園庭でのお迎えのため、やはり子供は遊びたがり、3 時近くまで駐車したままになってしまう。	 

	 遠方からや就労の方も増え、天候に関わらず、車を利用される方が増えていると思うので、対策を考えてほしい。	 

⑧ 	 

・	 2 人の息子達、心身共に健やかに育っております。	 

・	 日頃の丁寧なご指導、感謝致します。弟については 4、５月と「幼稚園生活に上手く慣れていけるかな」と多少不安な日々もございましたが、	 

	 園での様子を詳細に、その都度、花組の先生方がしっかりとご報告して下さり、安心しておまかせすることが出来ました。どうもありがと	 	 

	 うございました。これからも引き続き、どうぞ宜しくお願い致します。	 

⑨ 	 

・	 いつも本当に良くしていただき、ありがとうございます。	 

・	 防犯についてですが、通常より遅いお迎えの時に、教会玄関と鉄扉の両方が開いていて誰でも簡単に入れる状態になっていることが少し心配です。

知人にも指摘されたことがあり、不安に感じてしまいました。保護者以外が特に幼稚園の方に勝手に入れないようにご検討いただけましたら幸いで

す。いろいろと考えていただいているのに申し訳ありませんがよろしくお願い致します。	 

⑩ 	 

・	 夏の夏期保育が全くなくなってしまったことが残念です。長いお休みの中で、大好きなお友達や先生に会いに、気軽に幼稚園へ行くことができ、と	 

ても楽しみにしていました。全ての日時に課金となり、とても残念です。４日間程でも、少しだけでもあったらなぁと思います。	 

・	 認定こども園となり、お迎え時間、自転車置場、お庭の縮少などの変化がありました。そして新たに夏期保育、登降園時のシステム化、納付金の納	 

付方法の変更などのさまざまなルールの変化が年度途中に徐々にでてきてとまどっています。移行前での説明で聞いていなかったことが多々あり、

年度始めの時点で説明して頂けたら、良かったと思います。	 

・	 	 認定子ども園に移行し、働くお母さん達が増える中、こひつじの会のお手伝いと就労とのバランスを考え直す時が来てるのではないでしょうか。	 
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	 	 就労の有無にかかわらず、皆が同じようにこひつじの会のお手伝いをし、皆が納得できるかたちにして頂きたいです。	 

⑪ 	 

・	 娘は、休みの日でも幼稚園に行きたい！というくらい幼稚園が大好きです。	 

・	 新制度への移行にともない、先生方は大変お忙しいと思いますが、子どもの気持ちに寄り添い、1 人 1 人を大事にして下さることは変わらず、子ども

たちを見守って下さる先生方のおかげだと思います。毎日本当にありがとうございます。	 

⑫ 	 

・	 いつもありがとうございます。	 

・	 先生方のおかげで 1 学期も楽しく幼稚園に通園出来たこと、感謝しております。	 

・	 こども園に移行するということで、当初は少し不安に思うこともありましたが、先生方もご準備など大変なご苦労の多いなか、その都度、ご説明頂

き、変わらない部分もよく分かりましたし、変わる部分についても事前に知ることが出来ましたので安心することが出来ました。	 

また、こども達の様子を見ると先生が「何も変わりません」とおっしゃられていたことが、よく分かり、安心しております。いち保護者としまして

は、こども園になり、今まで以上に様々な事情の方やそれぞれの考え方もあるかと思いますが、これまで通り、保護者同士、マリア幼稚園で出会え

た繋がりや縁を大切に皆様と楽しく短い幼稚園時代を大切に過ごしていけたらと思います。	 

・	 園長先生が書いてくださるブログは、本当に大変かと思いますが、なかなか先生とお話しできない時にも、子ども達の様子がよく分かり、とても楽	 

しみにしております。ありがとうございます。	 

⑬ 	 

・	 保護者として至らない点が多々あるところ、先生のみなさまにはいつもあたたかく支えていただきまして、本当に感謝しております。	 

・	 こどもに対して気にしている（気をつかっている）こと等についても耳を傾けていただき、先生方みなさまで共有してくださるおかげでわたし自身

が安心して幼稚園に送り出せています。きっとそれが、こどもにも伝わり、より楽しく、おおらかに過ごせているのかなと感じております。	 

⑭ 	 

・	 6 月からなのでまだよく色々なことが把握できておらず。評価出来る所まで行けていないのでＢが多くなっています。	 

・	 子どもはこれまで保育園に通っておりました。そこでもお帳面があり、毎日ではなく週に 1 度程度でしたが、先生からの子供の様子が書かれており、

いつもそれを楽しみにしておりました。子ども本人からも園での様子をいつも聞きますが、先生の目線からの我が子の様子をきけるのもとてもいい

なと感じていました。そういったものがあれば嬉しく思いますが、色々と兼ね合いもおありだと思います。先生方や園との距離ももっと近くに感じ
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られると思いますので、検討していただけたら幸いです。	 

⑮ 	 

・	 いつも大変お世話になりありがとうございます。	 

	 この１学期は地震に豪雨とめったにない災害が続きましたが、こまめに連絡を頂き助かりました。	 

	 当方は２号認定でお世話になっておりますが「お預かり」の時間が入園前は少し心配でした。しかし、水曜お預かりのイベントや「黄組さん」の名	 	 

	 称もあり、子供がとても楽しそうで、なかなか迎えに行っても帰りたがらないことが多く、安心しました。今後共、よろしくお願いいたします。	 

	 

＜赤組＞	 

① 	 

・	 あっという間に過ぎた 1 学期でした。子供たちは楽しそうに幼稚園に通うことができました。ありがとうございました。	 

・	 気付いた点（質問）を 2 点書かせていただきます。	 

１、車での降園時のお迎えについて	 

一斉降園となり、お迎え時の丸太町通川での駐車が渋滞している。雨の日などは、かなり西の方まで行かないと停められないため、時差降園、ま

たはお車バッチを再度検討していただけないかなと思います。	 

２、自由登園について	 

自由登園時に、どのように対応すればよいかお教えください。	 

登園前なら登園しない、登園後なら早く迎えに行く。	 

→その際の連絡は必要か？などです。	 

	 	 	 	 よろしくお願いします。	 

② 	 

・	 認定こども園に移行し、園内で様々な変化があった中で、子ども達には以前と変わらない考え方に基づく幼児教育を提供して下さっていること、担

任の先生をはじめ先生方が常に愛情深く、丁寧に、きめ細やかに子供達に接して頂けていることは、本当に有り難く、大変感謝しております。この

４ヶ月間も幼稚園生活を通じて子供の成長を沢山感じることができました。また、小さな子供の変化にも気付いて下さり、親子共に安心して毎日を

過ごすことができました。	 
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	 一学期も大変お世話になりありがとうございました。二学期も引き続きどうぞ宜しくお願い致します。	 

③ 	 

・	 いつもお世話になり、ありがとうございます。	 

・	 認定こども園となり一学期が過ぎようとしています。本人、特に変化なく、いつも通り楽しく行っており何よりです。	 

	 常日頃、個々にきめ細やかな対応をして下さり、本当に有難いです。ありがとうございます。	 

④ 	 

・	 毎日、安心して幼稚園に子供を送り出せるのは、先生方のおかげです。優しく、そして温かく、子供達をのびのびと健やかに育てて下さって、心よ	 

り感謝しております。これからもよろしくお願いいたします。	 

⑤ 	 

・	 まず始めに、今学期も大きな事故や怪我もなく、楽しく通わせて頂いたことに心から感謝し、お礼申し上げます。	 

❶－ｃ	 お帳面や口頭で健康面をご相談させて頂くことがありましたが、早急にお返事を下さり、とても感謝しています。	 

❷－e	 七夕制作について。大人の目線から見ると「簡単なこと」に見える、切ったり貼ったりの制作作業。	 	 	 

何も情報がないまま持ち帰って来たら口では「上手に出来たね」と誉めつつも心の底からそうは思えないかもしれません。でも、園長先生のブ

ログや担任の先生の書いて下さる“あかぐみだより”を拝見し単純とも見える作業のなかにも、その年齢に合った作業をさせてもらいその難し

かったところとか２人でペアになって教え合いながら作った、などを知ることが出来、ひとつひとつがとても愛おしく思いながら飾ることがで

きました。	 

❸－ｈ水曜お預かりは大変素晴らしいと思います。	 

お庭遊びもただ単に遊ばせるだけでなく、洗たく板を使ってタオルを洗たく→干すまで一連の作業をやらせて下さったとの事。つい、スピード

優先で家事を教えていない、やらせていない事に気付き、反省しました。	 

また、フルーツジュースの時は、事前に園児達に希望のフルーツを聞いて、当日準備して下さったとの事。娘は大好きなサクランボをお願いし

たらしいのですが、種があって面倒なのに、ちゃんと聞いて下さって準備して下さいました。園児達を喜ばせようと思ってくださっている事が

とても伝わります。	 

メリーちゃんサークル参加時、M 先生が一生懸命水曜お預かりの準備をして下さっている所を拝見します。心から感謝しております。	 

❺	 前回も記入させて頂きましたが、園長先生のブログにとても感謝しております。毎晩楽しみにしています！子供達にとってかけがえのない一日
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を記録し、親が見ることの出来ない時間を見せて下さり本当にありがとうございます。	 

	 	 	 その他	 夏のお楽しみ会で園児達が先生方と共に輪になって座っている姿を見て改めて聖マリア幼稚園に入園させて頂いて良かったと思いまし	 

	 	 	 た。輪＝和、輪＝円＝縁、ことば遊びみたいですが、園児達の輪を囲むように自分もその周りに座り、とても気持ちがあたたかくなりました。	 

	 	 	 	 １学期本当にありがとうございました。	 

⑥ 	 

・	 ❶について	 

息子は個性的で、ご迷惑をおかけすることも多々あったかと思いますが、温かく見守って下さり、ありがとうございました。	 

⑦ 	 

・	 お友達と遊んだ様子、先生方にお世話していただいたことを聞かせてくれる時のうれしそうな顔、朝、幼稚園にむかう時のはずむような足取り。	 

・	 これまで何度口にしたかわかりませんが、「マリア幼稚園に行けてよかったなぁ」と幸せをかみしめております。今日も楽しんで！！今日は何が楽し

かった？と言っているうちに、どんどん月日が経ってしまいます。一日一日を大切に過ごして行きたいと思います。いつもお世話になりありがとう

ございます。	 

	 

＜緑組＞	 

① 	 

・	 認定こども園になって様々、先生方も大変であろう中、いつも温かくも緻密なご指導を頂きありがとうございます。お世話になっております。	 

・	 年長になり、本人の自覚も少しはあるのか、昨年度までのなよなよした感じからは成長を感じております。あれこれ 1～10 まで指図されるのではな

く、自分で考えてみる、お友達と相談して自問する、そして行動を起こしてみる。アドバイスされる。失敗してみる。様々な体験を毎日積み重ね、

その中で“自分”というものと向き合い幼稚園でのやりとり、お友達との小さないざこざ、子供なりに悩み考えている姿が、今後の成長の糧になる

と親としてはうれしく見ております。	 

・	 年齢に応じたマリアの指導内容がとてもありがたく思っております。また、担任の先生だけでなく、他のクラスの担任の先生も子供を色んな形で支

え、見守って下さっていることに感謝しております。	 

・	 どちらかと言えば、2 学期は行事に追われてかけ抜ける印象が強いですが、そこの基本の部分をどうか見失わず、ご指導お心添え、引き続きよろしく

お願いいたします。	 
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② 	 

・	 幼稚園が大好きです。	 

・	 朝、誰よりも早く到着し、夜は遅くまでいるのに、まだ遊び足りないようです。お迎えの時の「なんでこんなに早く迎えにきたの～？」（けして早く

はないですが）。母としては残念ですが、それだけ大好きなのです。しかし、最近はすごく性格的な表れがあり、自分の気持ちを口に出して言葉に表

現できない、人を挑発する。イヤミなことを言う。いやな部分が特に目立ちます。	 

	 そこで、幼稚園にお願いしたいことは、彼の表現する対称に気を配っていただけたらと思います。	 

	 水曜お預かりなどで、様々な経験させて頂き、その機会は増えているとは思いますが、より注目して頂けたらと思います。	 

	 言葉で表現できない分、何でなら気持ちを表すことができるのか？家庭でも、もさくしていますが、先生の客観的視点、プロの視点から助言頂けると	 	 	 

	 	 	 うれしいです。	 

③ 	 

・	 認定こども園になり、色々な事が変わってきたと思います。	 

	 	 しかし、マリアの今までのやさしさあふれる保育を初め、今までと変わらず行われているため安心しています。	 

	 「１つ１つを大事に。残り少ないマリアライフを楽しみたい」と思い、年長になりましたが、日々の忙しさに十分子供の事を見てやれていないのが現	 

	 	 状です。	 

・	 年長になり、「がんばろう」と背のびをしている部分、お預かりが長いためつかれもある部分、色々な事が変化していることもあってか、自宅では乱	 	 

れている我が子です。もっとゆっくり向きあってやらねば…と寝ている顔をながめて反省する毎日です。	 

・	 最近スタートしたタイムカードのようなタッチパネルですが、もし忘れてしまった場合はどうなるのでしょうか。また、予定時間より早い場合は早	 

朝加算がかかるのでしょうか（２，３分でも）大好きなマリアでお世話になる子供を愛してくださることに心より感謝しております。これからもど

うぞよろしくお願いいたします。	 

④ 	 

・	 マリア幼稚園へ通い始めて 4 年目になりました。	 

・	 親子共、とても楽しみにしていた緑組ですが、想像以上に毎日がとても充実していて、一日一日が学びの連続のように感じます。親である私自身も

子供の成長をゆっくり、ゆったりとした気持ちで見守りたい反面、とても忙しく、子供の成長している過程をとりこぼしているような焦りを感じま

すが、子供は子供として、親は親として成長させてもらえるような年になりそうです。	 
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・	 マリア幼稚園に入園させて頂いて、今の娘の人となりが形成されたと、節目ごとに感じます。仕事のためほとんど来られない主人も、娘をマリア幼	 

稚園に行かせて本当に良かった、と常に申しております。	 

・	 真っさらな幼児期にキリスト教を通じて、心の教育、身体の身だしなみ、基本的生活習慣など大切なことは全てマリアで教えて頂きました。	 

	 	 私も親として、大人として、どうあるべきか、いつも気持ちを正されます。	 

・	 マリアのお母様方は、意識の高い方が多く、皆子供のために精一杯頑張っていらっしゃる方ばかりだと思います。しかし、働かれている方にとって	 

は、どんなにやりたくても難しい現状を抱えられており、その中で園行事の同伴、こひつじの会の活動、保護者のお手伝いがもう少し軽減されれば

と思います。できない方が常に申し訳ない気持ちでいらっしゃる現状が正直とても心苦しく感じます。子供は常にお母さんに笑顔でいてもらいたい

と思いますので…お母様にとっても気持ちよく通えるマリアであってほしいです。よろしくお願いします。	 

⑤ 	 

・	 先生方、お一人お一人に大変感謝しております。	 

⑥ 	 

・	 認定こども園の移行にともない、色々な点での変更や準備など大変であったと思いますが、特に保護者の目からみて、混乱はないように感じており	 

ます。	 

・	 マリア幼稚園で過ごす最後の年、全ての行事が最後と思うと少し寂しいです。先日のお誕生日会、仕事で少ししか参加できませんでしたが、他のお	 

母さま方に助けて頂き、親子でとても楽しい時間を過ごすことができました。	 

⑦ 	 

・	 もう一学期もおわってしまうなんて信じられません。卒園が近づいているかと思うと今からもさみしくなっています。毎日、遅くまで保育していた

だき本当にありがとうございます。土曜日も急なお願い、対応して下さり大変助かっております。私の会社では急にスケジュールが決まることが多

く、先生方には、お忙しい中。本当に申し訳なくおもっております。ありがとうございます。	 
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＜幼稚園からの返答として教職員で検討しました内容を、項目別に記載させていただきます。＞	 

『	 新制度について	 』	 

・	 認定こども園への移行に際して、色々な事で分からないことが、出てくることかと思います。どうぞいつでも園にお尋ね下さい。	 

・	 認定こども園への移行に伴い、主に事務的なことでの変更があることについては、事前にご説明出来た事もあり、また、今後更に、幼稚園の発展を

考えた時に取り入れるべきシステムやその内容については、保護者の皆様、子どもたち、そして、教職員の働き方改革とあわせて、より良くなるよ

うに、日々、試行錯誤を重ねておりますので、ご理解いただければと思います。	 

・	 市への届け出は、登園の開園時間として１１時間（延長なし）と一応申請しています。が、就労に赴いておられる方々にとっては、どんな事が	 

起こりえるかわかりません。急遽、規定時間以外での必要性が生じる時には、対応させて頂く為に、できれば事前に知らせ下さるとありがたいです。	 

その時には、申し訳ありまませんが課金させていただきます。	 

・	 タッチパネルを操作し忘れの場合は教員が、フォローさせていただいています。時間を守ることは子どもたちの幼稚園生活でも大切にしています。	 

	 

『	 こひつじの会について	 』	 

・	 緊急を除き、基本、月一回の教職員会で、こひつじの会の活動の動向を報告し、理解・協力できるように心がけています。しかし、こひつじの会	 

の細部にわたって各担任が対応させていただくのは、甚だ難しいですね。園長が対応し、こひつじの会幹事さんのお助けが必要でしたら、繋がせて

いただきます。	 

・	 お母様、お父様のお手伝いに、感謝しておりますとともに、子どもたちのために、一生懸命にご参加下さいましてありがとうございます。さまざま

な環境にある保護者の皆様がおられる中、お手伝い頂ける範囲で、ぜひ子どもたちが過ごしている幼稚園に積極的にかかわっていただいて、お子様

の様子とともに幼稚園をより知って頂ければ幸いです。	 

・	 何事においても、新しく始める事は、取りやめる事より以上に難しい時もあります。なぜなら、今後に続く未定の部分を含めて考えねばならないか

らです。その意味で、社会情勢そのものの変化により、当園もまた、こひつじの会も変化させねばならない事があります。特に今年度の幹事様はじ

め会員の皆様には、ご迷惑をおかけしています事をお詫び申し上げますと共に厚く御礼申し上げます。	 
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・	 さまざまな変化の内容は大きくあるいは、徐々に捉える事が必要だと思います。そのあたりを見極めて、園に、こひつじの会にご理解・ご協力いた

だければ幸いです。今夏の大掃除ですが、お仕事のみではなくさまざまな理由で全体の人数は少なかったかもしれませんが、フルタイムの方もお越

し下さり、それぞれが、できる範囲の中で、できる時に協力をしてくださっている事がわかり、園として心強く感じました。お互いにそれぞれの状

況を受け入れられればとても嬉しく、この園に相応しい事かと思います。	 

・	 就労されている方のお気持ちをお察ししながらも、できる範囲での参加をお願いできれば良いですね。幼稚園に限らず、小学校・中学校とさけては	 

いけない部分でもあります。子どもが過ごしている大切な幼稚園。ぜひとも行事等に関わって頂き、幼稚園を知っていただくとともに、他のご家族

からも得るものもあり、親子の世界が広がっていきます。出来るだけのご参加をできる形でと毎回考えております。	 

・	 認定こども園へ移行の初年度という事で、今年は、様々な気づきや課題があることは、次年度への発展に繋がるというご理解で、まず、各々がお互

いに考え合う雰囲気作りが今後も大切かと思います。	 

	 

『	 安心・安全について	 』	 

・	 鉄扉につきましては、安全をより強化させて頂きたいと思います。教会玄関につきましては、開かれた場として、常に閉めておくことが難しい為に、

今年度より設置、始動しました防犯カメラで、より安全面に配慮させていただきます。	 

・	 8 月より、防犯システムを導入致しました。黄組時間も幼稚園の鉄扉を閉めるように全教職員で徹底するよう務めます。	 

・	 ボランティアの方々には感謝しております。毎回担当が変わり、安心安全のマニュアルをお渡ししても、完全に徹底するのは難しいものです。	 

・	 集団生活において、子ども達の安全は最優先しなければいけないことは承知しているつもりですが、ご不明・ご心配な時は、どうぞご遠慮なく担当

教員にお尋ねください。	 

・	 教会では、「子ども食堂」を開設しておられ、衛生面では出来うる限りの配慮はなされております。	 

・	 黄組さんの引き続きの保育、防犯面、職員の仕事時間など、様々な面を考慮した上で検討を重ねた次第です。ご理解、ご協力くださいませ。	 

・	 緊急に対しての細部（自由登園について）までを決めていなかった事をお詫び申し上げます。異常気象も想定しておかねばなりませんね。早々に規

定を整え直し、皆様にお知らせさせていただきます。	 
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『	 園庭遊び（登降園）	 』	 

・	 お迎えのお時間が混み合い、ご迷惑をおかけしております。時差を実行しても、残念ながらどうしても混み合う場合が出てきます。毎日混み合う時	 

間も異なります。どうぞ、譲り合ってのお迎えをお願いいたしますと共に、時間に余裕があり、園庭での遊びが可能な時には、お手数ですが、近隣

のコインパーキングをご利用頂きますようにお願いいたします。	 

・	 子どもの気持ちは、登園時と降園時で異なっている場合がありますね。お友達とどんな風に遊んだかによって。しかし、なんらかの理由で、園庭遊

びが出来ない時には、朝からそのお約束をしてきてください。子ども達に「できない日がある」ことを知らせ約束をすることも大切です。＝我慢。

反面、可能な日は、「今日は遊んでいいから、自転車でお迎えに行くわね。」「P に止めてくるわね」という示しも大切に考えています。	 

	 

『	 その他	 』	 

・	 水曜預かりについてご理解いただきありがとうございます。教育要領が改訂された事で、保育の部分に子ども達の経験を大切に考え、コアとの連携

がとれる内容という事で行っています。水曜預かりで大いに楽しんで頂く事は大切かと思いますが、あくまでも教育部分との連携である事を今一度

ご理解ください。	 

・	 言葉での表現が年齢とともにできるようになってくると、良い言葉も悪い言葉も増えてきます。その言葉が出てきた根拠がどこにあるのか、深い意

味があるのか浅いのか、背景に何があるのか、出てきた言葉のみをとらえず、一緒に深く考えていきたいですね。このような不安を感じられた時に

は、個人懇談の時間を取らせていただきます。ご都合は改めて調整いたしましょう。	 

・	 黄組さんでお帰りですとなかなか担任とお話しする機会がなかったですね。聖マリア幼稚園では、週 1 回クラスだより、月 1 回の生活表でクラス担

任がクラスの様子を。そして園長がホームページに「園長のブログ」として日々の様子を綴っています。個人の様子としては学期ごとに「がんばり

ました」としてお渡ししています。幼稚園からの一方通行ではなく、保護者の方からも、どうぞお便り帳をお活用ください。特に就労されておられ

る方々には必要かと思われます。	 

・	 降園時に一言二言、その日に必要な事をお伝えする事は可能かと思いますし必要なことと思っていますが、立ち話ですと、お互いに無責任になりか

ねない時もありますので、内容により、しっかり担任よりお話しさせていただきますので、懇談をお申しい出ください。	 


